
過去に出題した集団活動等課題 

 
【大学卒業程度】 

 
 

【短大・高校卒業程度、学校事務】 

令和６年度 （事務、学校事務Ａ、学校事務Ｂ） 

・令和６年１月に能登半島地震が発生し、全国的にも防災や災害時の対応への関心が高

まっています。岡山市において、地域防災力を強化するにはどのような取組が有効か

グループとしての意見をまとめなさい。 

・岡山市では、選挙啓発ポスター展などの選挙啓発を行っていますが、１０代、２０代

の投票率は他の年代と比べて低い状況が続いています。若者の選挙、政治への関心を

高め、投票率を向上させるためにどのような取組が有効かグループとしての意見をま

とめなさい。 

令和５年度 （事務、学校事務Ａ、学校事務Ｂ） 

・岡山市では、魅力と賑わいのある中心市街地を創出するため、車中心から歩行者や自

転車・公共交通機関に配慮したみちづくりを推進しています。歩行者に配慮したみち

づくりで、どのようなことができるか、グループとしての意見をまとめなさい。 

・岡山市では、魅力と賑わいのある中心市街地を創出するため、車中心から歩行者や自

転車・公共交通機関に配慮したみちづくりを推進しています。自転車に配慮したみち

づくりで、どのようなことができるか、グループとしての意見をまとめなさい。 

 

令和６年度 （事務一般枠Ａ、事務一般枠Ｂ、社会福祉、デジタル） 

・岡山市では令和６年３月１日からプラスチック資源の分別回収を開始しました。回収

物にはプラスチックではない不適物も概ね１０％程度混入している状況です。令和８

年３月までに不適物を５％程度に減らすとともに、プラスチック資源の回収率を上げ

るための方法について、グループとしての意見をまとめなさい。 

・「岡山市に住み続けたい」と考える市民の割合は令和５年時点で７７．１％でした。

今後の活力ある地域社会を維持していくため、「岡山市に住み続けたい」と考える市

民の割合を令和７年までに８５％に上げる方法について、どのような施策が有効かグ

ループとしての意見をまとめなさい。 

・コロナ禍が明け、多くの外国人観光客が日本を訪れています。コロナ禍前の令和元年

度時点で岡山市の外国人観光客延べ宿泊者数は２０万７千人でした。令和７年度まで

にコロナ禍前の１０％増となる２２万８千人の外国人観光客を岡山市に呼び込む方

法として、どのような取組が有効かグループとしての意見をまとめなさい。 

令和５年度 （事務一般枠Ａ、事務一般枠Ｂ、社会福祉、デジタル） 

・改正道路交通法の施行により、令和５年４月１日から自転車利用のヘルメット着用が

努力義務化されました。岡山県内では着用率が１０％を切っている状況です。岡山市

民のヘルメット着用率を５０％に上げる方法について、グループとしての意見をまと

めなさい。 

・岡山市では令和８年度の供用開始に向けて新庁舎の整備を行っています。新庁舎に必

要な設備や機能等についてグループとしての意見をまとめなさい。 

・岡山市では、令和３年６月東京・大阪に「おかやまぐらし相談センター」を開設し各

種取組を行っています。岡山市に移住する人を現在より、年間２割増加させるための

方法について、どのような施策が有効か、グループとしての意見をまとめなさい。 


